

El Alcázar

DIARIO TRADICIONALISTA
ORGANO DE LOS REQUETÉS

Redacción y Administración: Plaza de San Vicente, 6, principal.-TOLEDO.-Teléfono 1981

**Una Patria
Un Estado
Un Caudillo**

Año I

Martes 29 de Diciembre de 1936

Núm. 141

Una Patria: ESPAÑA - Un Caudillo: FRANCO

Boletín informativo

Salamanca, 28.—El Boletín Informativo del Cuartel General del Generalísimo publica las siguientes noticias recibidas hasta las veinte horas del día de hoy:

Se rechaza enérgicamente al enemigo por Teruel, sufriendo los rojos en un solo batallón más de 300 bajas.—Se les inutilizaron dos tanques

Ejército del Norte:

Quinta División: El enemigo llevó a cabo un intento de avance en el frente de Teruel, rechazado con gran energía y causándosele gran número de bajas. Le fueron inutilizados cinco tanques de los que efectuaron el ataque, y según varios de los numerosísimos prisioneros cogidos, las bajas en uno solo de los batallones, al que ellos pertenecían, pasan de trescientas.

En los demás frentes de las demás divisiones ligeros tiroteos de fusil y cañón.

Por Córdoba se ha avanzado 60 kilómetros

Ejército del Sur:

Continúa el avance victorioso de nuestras tropas que en estos últimos días han realizado un avance de sesenta kilómetros, castigando duramente al enemigo.

Más de cuarenta muertos se hacen al enemigo al querer atacar por un pueblo de Málaga

En la provincia de Málaga, un intento enemigo sobre un pueblecito dominado por nuestras fuerzas, fué rechazado enérgicamente, dejando en nuestro campo más de cuarenta muertos además de otros muchos que han quedado sin enterrar.

La Junta de Defensa de Madrid suspende definitivamente al periódico "C. N. T.,"

Lisboa, 28.—La Junta de Defensa de Madrid ha dictado una orden suspendiendo definitivamente el periódico "C. N. T.", órgano de los anarquistas. La suspensión ha sido motivada por las recientes y violentas campañas que contra los comunistas viene realizando dicho periódico. La misma Junta de Defensa añade en la orden de suspensión que serán tomadas otras medidas contra los «incontrastables». Estas medidas revelan bien claramente el profundo desacuerdo que reina entre los comunistas y los anarcosindicalistas, que pretenden controlar todas las actividades de las fuerzas obreras.

Cerca de 400 muertos, que se hayan podido precisar claramente, se hicieron ayer a los rojos según noticias oficiales

Por distintos frentes intentaron ataques que sólo sirvieron para debilitarles grandemente

Se llevan avanzados en Córdoba sesenta kilómetros

El general Franco visita el frente del Guadarrama

El ataque de la «contra-misa»

(De nuestro enviado señor Tello).—Todos los domingos por la mañana intensifican los rojos su fuego; es lo que ellos y nuestras gentes llaman la «contra-misa».

Se conoce que los rojos, tan tolerantes con el Estatuto vasco en materia religiosa, no quieren hacer lo mismo con el resto de España, y, francamente, les fastidia que nuestras tropas cumplan con el precepto religioso, y por ello intensifican los fuegos durante todas las mañanas dominicales.

La jornada del domingo, durante la mañana, transcurrió así con fuego intenso de fusilería, por toda la línea era la «contra-misa».

Intenso tiroteo por el llamado barrio de El Basurero.—Se rechaza enérgicamente al enemigo

Pero este tiroteo fué más intenso que por ningún otro sitio por nuestro flanco izquierdo, en el barrio madrileño llamado de El Basurero.

Por esta parte los rojos atacaron con empuje por dos veces nuestras posiciones, ataque que fué rechazado con toda energía por nuestros soldados, que no sólo impidieron dar un paso al enemigo, sino que éste sufrió además un durísimo castigo.

Vuelve a entrar en juego la brigada internacional

Bien pudo observarse que en el primer ataque efectuado por la mañana el enemigo empleó milicianos españoles sin duda para poner a prueba su capacidad de ataque, pero luego se valieron de la brigada internacional, desengañados quizás por la actuación de los rojos españoles.

El enemigo sufre grandes bajas

Nuestras fuerzas hicieron una gran carnicería con el enemigo.

Solamente en las cercanías de nuestras trincheras se llevan recogidos ochenta y un muertos, además de los numerosísimos cadáveres y heridos que están recogiendo los mismos marxistas.

Ayer por la mañana llovió intensamente por todo el frente, lo que no puede dar idea del barrizal que se forma por todos los sectores de contacto con el enemigo.

Intenso tiro de cañón por Boadilla

Por el sector de Boadilla hubo durante la mañana de ayer intenso cañoneo.

En general, las jornadas del domingo y lunes fueron adversas al enemigo, que al intentar forzar nuestras líneas, sufrió un duro castigo.

Los moros harán un viaje a la Meca.—Lo organiza el Gobierno español

El Estado español, no solamente se ocupa de las cuestiones guerreras. Pensando en los sacrificios que los moros realizan por la defensa de España, ha querido recompensarles con una cosa que ellos aprecian mucho: una peregrinación a la Meca. Apenas se conoció la noticia en Marruecos se produjo gran júbilo. Pasan ya de setecientos los inscritos para efectuar el viaje, que se hará en un barco nacional con el pabellón del jalifa, y que saldrá brevemente con rumbo a Arabia.

El desengaño de los rojos.—No consiguieron en estos días nada de lo que se habían propuesto

Nuestras fuerza han pasado tres días sin desarrollar actividad de avances sobre el enemigo; han sido los días de pascua; éstos parece ser que quisieron ser aprovechados por los rojos para intentar un fortísimo ataque sobre nuestras líneas.

Se llevaron muchísimo tiempo anunciándole y el tercer día de Pascua, es decir, el domingo, echaron el resto, queriendo for-

Impresión del día

El enemigo comenzó a moverse el domingo en el frente de Madrid. Dijérase que, temeroso de una acción próxima de nuestras tropas, quiere anticiparse a ella para evitarla. Pero sus dos furiosos ataques en el barrio de Useras se estrellaron contra la energía de las fuerzas nacionales, que, al rechazar el intento, castigaron duramente a los rojos, causándoles numerosos muertos y heridos. La brigada internacional, en el segundo ataque, tuvo igual fracaso que los milicianos indígenas en el primero. Porque los marxistas probaron con fuerzas de distinta clase a romper la línea; pusieron toda la carne en el asador para lograr su objetivo; pero resultaron «asados» por el fuego de los nuestros.

La circunstancia de haberse recogido muchos cadáveres de los rojos en las proximidades de nuestras trincheras indica que los nacionales, con hábil táctica, confiaron al enemigo, y valerosamente le dejaron acercarse para batirle mejor, desengañándole así una vez más de su ilusión de perforar la línea. Ya es sabido que la ineficacia de estos ataques quebranta la moral del enemigo mucho más que cualesquiera otros hechos, porque, al medir sin éxito su capacidad ofensiva con la resistencia indomable y el brío inquilador del adversario, sufre seriamente en su esperanza de arrancarse el dogal que le aprisiona.

Tan duro fué el castigo del domingo, que los rojos se mantuvieron ayer inactivos. Y la jornada transcurrió tan sólo con duelo de Artillería bajo una lluvia incesante.

zar nuestro cerco con milicias de la brigada y rojos de España.

No consiguieron nada, lo que ha hecho que durante la jornada de hoy haya callado la Infantería y sólo sonara el cañón.

Tiene necesariamente que haber decaído el ánimo de los marxistas al darse cuenta de que no han podido conseguir ni un palmo de terreno y sí un duro castigo.

LA VIDA EN TOLEDO

Información religiosa

El gobernador civil envía a la Junta de Donativos de Valladolid 90.434 pesetas de la suscripción toledana para el Aguinaldo del Soldado

La incorporación a filas del reemplazo de 1931

Felicitación del Generalísimo a las tropas con motivo de las Navidades

Gobierno militar

Instrucciones de la autoridad militar para la circulación de automóviles desde el 1 de enero

Se hace saber a todos los conductores de automóviles que, por orden del E. M. del Ejército del Norte, desde el día 1.º de enero no podrá circular ningún vehículo sin que le acompañen los siguientes requisitos:

1.º Para el material requisado por el servicio de guerra ha de acompañar a cada unidad la hoja de requisita, al mismo tiempo que otra hoja de ruta, en la que se especificará el objeto del servicio, kilómetros a recorrer, punto de procedencia y final de ruta.

2.º Los automóviles y camiones que se dediquen al servicio de Prensa y Propaganda han de ir provistos de los mismos requisitos que los anteriores, si bien llevarán una requisita especial para que los suministros que hagan sean abonados en las organizaciones a que pertenezcan.

3.º Los automóviles particulares llevarán también una hoja especial que se les facilitará en los Parques de Automóviles o en las Comandancias Militares.

4.º Queda terminantemente prohibido el facilitar combustible a todos los automóviles y camiones que no lleven la documentación en regla, siendo detenido el vehículo por el servicio de vigilancia y circulación por carretera, que pasará al Parque de Automóviles más próximo, interin no se legalice la situación y servicio del vehículo referido, quedando sujetos los contraventores de esta orden a las sanciones a que hubiere lugar.

Avila, 24 de diciembre de 1936.—El teniente coronel jefe del servicio, P. A.—El comandante, José Rubio.

El Generalísimo felicita las Pascuas a nuestras tropas

La orden de la Plaza de ayer reproduce un telegrama del Generalísimo Franco, en el que felicita las Pascuas al gobernador militar de la Plaza, y en su persona, a todas las valientes tropas a sus órdenes, asegurándoles que el triunfo final está muy próximo, pues confía plenamente en el tradicional valor y entusiasmo del Ejército nacional.

Pase a la reserva del teniente coronel de la Guardia civil, señor Osuna

Anoche, al recibir el gobernador militar a los periodistas, les manifestó que el teniente coronel señor Osuna había cesado en el mando de la Comandancia de la Guardia civil por pasar a la escala de reserva.

Gobierno civil

Envío a la Junta de Donativos de Valladolid de 90.434 pesetas de la suscripción toledana para el Aguinaldo del Soldado

En la Secretaría particular del señor gobernador civil nos ha sido facilitada la siguiente nota:

«En la mañana de hoy se ha ingresado por este Gobierno, en la sucursal del Banco de España de esta capital y con destino a la Junta de Donativos de la Séptima División, en Valladolid, la cantidad de 90.434 pesetas, producto de la suscripción abierta con destino al «Aguinaldo del Soldado», y como primer ingreso.

El señor gobernador no quiere dejar de hacer constar su más viva satisfacción y agradecimiento a nuestra ciudad y pueblos de la provincia, que de manera tan espléndida han contribuido a la brillantez de la suscripción, y así poder llevar a nuestros valientes soldaditos unos cuantos obsequios, que les hagan saber que los que estamos en la retaguardia no nos olvidamos de ellos.

Dos rasgos generosos

También es preciso hacer constar los rasgos de altruismo ofrecidos por don Pablo Sanz, estanquero de la calle de Belén, quien hizo entrega en este Gobierno de la cantidad de 555,55 pesetas, producto de la recaudación íntegra obtenida en su estanco el domingo 20, por las señoritas Margaritas, y don José Rúa, habilitado del Magisterio de la provincia, quien ha donado, con destino a la Suscripción Nacional y «Aguinaldo del Soldado», la suma de 2.115 pesetas, a que asciende el importe líquido del premio de dicha habilitación de los seis partidos judiciales liberados».

Ayuntamiento

La incorporación a filas del reemplazo de 1931

En cumplimiento de lo ordenado por el excelentísimo señor general jefe del Estado Español, entre los días 26 al 30 del corriente mes se incorporarán a filas todos los soldados en situación de disponibilidad pertenecientes al cupo de filas y que cumplieron la edad para ser llamados en el primer semestre del reemplazo de 1931.

Los comprendidos en esta incorporación se presentarán, con la máxima urgencia, en la Caja de Recluta, de Toledo núm. 3, significando que los individuos a quienes afecta esta movilización son aquellos que prestaron servicio en filas pertenecientes al reemplazo de 1931 y que nacieron en el primer semestre de 1910.

La falta o retraso en la incorporación será castigada con arreglo a los preceptos del Código de Justicia Militar.

Reunión de la Comisión de Hacienda

El alcalde ha citado a la Comisión de Hacienda para mañana día 30, a las cuatro de la tarde, al objeto de informar acerca de diversos asuntos.

Orden del día para la sesión de mañana

Mañana, a las cinco, se reunirá en sesión ordinaria la Comisión municipal Permanente para tratar los siguientes asuntos:

1.º Lectura y aprobación del acta de la sesión anterior.

2.º Decretos de la Alcaldía relacionados con el cese del personal nombrado interinamente.

3.º Oficio del Negociado de Personal dando a conocer a la Excelentísima Corporación el fallecimiento de un funcionario en situación de jubilado.

4.º Instancia de un funcionario administrativo solicitando acogerse a los beneficios de la ley de Incompatibilidades.

5.º Otra del vecino don Eugenio Benayas, interesando se dé el nombre de «Calle del Capitán D. Luis Alba Navas», a la que en la actualidad se denomina «Carmelitas Descalzos», y solicitando autorización para colocar una lápida conmemorativa en la puerta de la casa donde vivió.

6.º Relación de facturas que presenta Intervención.

7.º Correspondencia.

Del Magisterio

La habilitación de los maestros pertenecientes a los distritos liberados

Ha quedado abierto el plazo de habilitación para maestros de los distritos liberados, debiéndose hacer efectivo antes del día 4 del mes próximo.

Registro civil

Nacimientos y defunciones

Día 28.—Nacimientos: Jesús Armando Carlos Pelayo Rubias Rodríguez.

Defunciones.—Luis Maeso Fernández, Antonio Ruiz Sánchez, Juan Chico Juárez y Petra Lázaro Navarro.

Servicios de guardia

El de farmacia

La farmacia de guardia para esta semana será la del señor Jiménez, Cardenal Lorenzana, 4.

Clinica pública de urgencia

Dispensario antituberculoso, de tres a cinco de la tarde; Dispensario antiveneéreo, de cuatro a seis; Medicina general, de nueve a una y de tres a seis de la tarde; enfer-

SANTORAL DEL DIA 30

Santos Sabino, Exuperancio y Marcelo; Santa Anixia, San Eugenio, San Liborio.

La Misa de mañana es de la Traslación de Santiago Apóstol. Rito doble. Ornamentos encarnados. Misa propia de los Santos de Toledo. Oración segunda de la Octava de Navidad. Credo. Prefacio y Comunicantes de Navidad.

La Traslación de Santiago Apóstol

El Breviario Romano, en los Santos de Toledo, nos narra que, después que hubo muerto el Apóstol Santiago, depositaron su cuerpo venerando en una especie de arca, que pusieron en medio del mar, rogando a Dios la detuviera en el lugar donde El quisiera que fuesen honrados los restos de su Apóstol.

Cruzaron los mares; la mano de Dios les llevó hasta las orillas de Galicia; una revelación hizo saber al obispo dónde se hallaban los venerandos restos, y desde entonces España entera celebra hoy la fiesta de la Traslación de Santiago.

Inauguración del Cine Imperio de los Flechas

Ayer tarde se verificó brillantemente la inauguración del Cine Imperio de los Flechas, instalado en el local que ocupaba el Cine Toledo.

El público llenó por completo la sala. Entre la concurrencia figuraban muchas señoras y señoritas.

La banda de Falange de Toledo, dirigida por el maestro don Mariano Fernández, interpretó al empezar la sesión los himnos de la Legión, nacional alemán y nacional italiano, que fueron oídos en pie y ovacionados, vitoreándose a España, al Ejército y a Falange.

El jefe provincial de Flechas, don José Miguel Quiroga, pronunció después un vibrante discurso, que fué muy aplaudido.

Después de un noticiario de actualidades y una película de dibujos, la banda interpretó un concierto sinfónico, y en último término se proyectó la película de Harold Lloyd, «Cinemanía».

Terminó la función con la interpretación por la banda del himno de Falange, que reprodujo las manifestaciones patrióticas del público.

Los ingresos se destinan para engrosar la suscripción «pro Flechas» y para la creación de un Sanatorio antituberculoso.

FRUTERIA

HERMANOS SAN SEGUNDO

La más surtida y variada de la ciudad
MARTIN GAMERO, 22 - TOLEDO

medades de los niños, de tres a seis; dentista, de nueve a once de la mañana, y paludismo, de nueve a una de la mañana y de tres a seis de la tarde.

Comedor de Caridad

Ayer fueron servidas 225 raciones

Ayer en el Comedor de Caridad fueron socorridos: Con comida, 81 adultos y 47 niños, y con cena, 56 adultos y 41 niños. Total de raciones servidas, 225.

La Patria te necesita. Que nadie falte a su puesto en la reconquista de España

Detalles de la toma de Montoro y Villa del Río, en la provincia de Córdoba

Los rojos perpetraron en dichos pueblos centenares de asesinatos

La derrota de la brigada internacional en la carretera de Montoro a Bujalance

La crueldad de los rojos en Montoro.—Más de 300 asesinatos.—Una iglesia convertida en "cine."

Córdoba.—Tan pronto como las tropas nacionales tomaron Montoro, muchas personas, entre ellas el ex alcalde de Córdoba señor Carrillo, marcharon al citado pueblo para saber de sus familiares y amigos.

El aspecto del pueblo era desolador. Apenas si había vecinos, y por las calles se veían muchos animales abandonados en su huída por los rojos.

Todas las iglesias fueron quemadas, menos una, la de San Bartolomé, convertida en «cine» público, cuya pantalla estaba colocada delante del altar mayor.

Por orden del Comité se ordenó que saliera del pueblo, acompañando a los rojos, la ambulancia sanitaria, en la que figuraban dos médicos, tres farmacéuticos y tres Hermanas de la Caridad. Sólo quedó en el hospital una religiosa muy anciana. También se libró de que la llevaran con los rojos la religiosa sor Juana, encargada de la botica, que, como es joven, se cortó el pelo y pudo pasar entre las muchachas enfermas instaladas en el hospital.

Se supone que los asesinatos cometidos por los rojos en Montoro pasan de 300. Entre las víctimas figuran abogados, labradores, comerciantes, empleados, sacerdotes, etc.

El abogado don Jesús Vega Leal y su hijo Martín murieron maldiciendo a la canalla marxista y recordándoles que el Ejército nacional les aplastaría.

A un maestro herrero, apellidado Parón, le cortaron la nariz y las orejas.

Asesinaron a las víctimas en las plazas, en las calles y en sus propios domicilios, e incluso a algunos de ellos delante de sus familiares.

En los primeros días del movimiento, los detenidos eran llevados a una de las iglesias, y como los iban sacando poco a poco para matarlos, varios de ellos, horrorizados ante lo que presenciaban, se arrojaron desde lo alto de la torre.

Todas las casas particulares, comercios y demás establecimientos fueron saqueados, y la moneda que circulaba era unos cartones, en los que se indicaba el valor que quería el Comité: cincuenta céntimos, una peseta, cinco, veinticinco y cincuenta.

Dos días antes de entrar las tropas, los dirigentes, que tenían reservados automóviles, emprendieron su marcha a Valencia, dejando por aquellos campos, muertos de hambre y de frío, a los «camaradas» de tercera categoría.

Se han recogido en Montoro gran cantidad de municiones y armamento, y también en varias casas fueron hallados ocultos individuos rusos pertenecientes a la brigada internacional.

Los crímenes de los rojos en la Villa del Río.—Un propietario estuvo escondido en una alhacena cinco meses

Córdoba.—En Villa del Río, al tener noticia los marxistas de que las tropas nacionales habían entrado en Montoro, huyeron cobardemente, arrastrando en su huída a la mayoría de los vecinos, a los que aterrorizaron diciéndoles que los «fascistas» les matarían. Quedaron en el pueblo contadísimas personas.

En Villa del Río empezaron los asesinatos la misma noche en que estalló el movimiento. Se supone que las víctimas pasan de 80.

Se citan casos verdaderamente horribles. A don Cesáreo Romero y su señora, matrimonio ejemplar por sus sentimientos cristianos, favoreciendo constantemente a la clase modesta, los amarraron juntos, acribillándolos a balazos.

A un médico, por el solo hecho de que le vieran una medalla con una imagen, le asesinaron en el mismo hospital.

El propietario don Rafael Pérez se pudo librar, porque estuvo oculto en una alhacena cinco meses, y a un hermano suyo, que no quiso revelar al Comité dónde se hallaba aquél, le asesinaron de la manera más cruel que puede imaginarse.

Las iglesias fueron, como en todas partes, saqueadas y quemadas.

Tanto a Montoro como a Villa del Río han comenzado a regresar familias que se hallaban escondidas en los caseríos y cortijos próximos.

Detalles de la derrota de la brigada internacional entre Montoro y Villa del Río

Córdoba.—El Regimiento de Cádiz, que tantas glorias ha conquistado en los frentes de la provincia de Córdoba, porque sus soldados son ejemplares de valentía y de entusiasmo, se ha coronado con otro triunfo más el día 24, cuando sorprendió en la carretera de Montoro a Bujalance a la columna internacional, produciéndole en el momento cerca de 200 bajas y después, en la exploración hecha por aquellos olivares, han sido hallados otros tantos muertos, aparte de los que las fuerzas nacionales han hecho prisioneros.

Tan desconcertados estaban estos rusos, checoslovacos, franceses y de otras naciones, a base siempre de lo más malo y de lo más criminal, que ayer mismo un camión, con cerca de cincuenta extranjeros, de la repetida brigada, entraron en Villa del Río, creyendo que estaba aún en poder de los rojos españoles. La sorpresa fué indescriptible cuando se vieron rodeados por los nuestros.

A los caminos, a las carreteras y los cruces de éstas salen los internacionales como locos, desconcertados, porque no saben dónde ir, ni adivinan dónde están, pues a cada paso les sale al encuentro un soldado.

RECUADRO

Los explotadores de la guerra incurren en delito de traición a la Patria

Un pueblo en guerra ofrenda a la Patria vidas y haciendas: Sacrificio.

La guerra cambia las normas regulares de la vida cotidiana, y, a causa de este cambio, se producen trastornos que refluyen principalmente en el Comercio.

El Comercio ofrece a los consumidores sus productos o servicios a cambio de pago. Toda empresa, de cualquier orden que sea, tiene la imperativa exigente de atender a su vida y prosperidad, y el derecho de la legítima ganancia. Pero cuando, a causa de la guerra, la demanda del Comercio le presenta a éste facilidad para abusar en los precios de sus ofertas, el que esto haga incurre en delito de traición a la Patria y de favor al enemigo.

Los compradores o consumidores tienen la obligación y el derecho de hacer presentes ante las autoridades, las quejas u observaciones que estimen pertinentes el expresado fin.

El sufrir el abuso de otros sin protesta es cobardía, y todos deben cooperar a la marcha próspera y alegre de España, sin tolerar que los ambiciosos desmedidos, los desaprensivos o los malos patriotas, aprovechen en su beneficio el sufrimiento de los demás.

Se advierte que a todos, a los que se pruebe en su día o en cualquier momento, que puede ser desde ahora mismo, que son explotadores sin conciencia, serán duramente castigados, pudiendo llegar el castigo hasta penas severísimas.

La autoridad ordenó a su debido tiempo que los precios de los artículos de todas clases no pueden ser superiores a los que regían el día 18 de julio de este año de 1936.

Por lo tanto, todos los ciudadanos deben denunciar a los contraventores de esta orden que está vigente.

Cómo los anarquistas catalanes quisieron expulsar al cónsul de España en Perpignán

Del periódico «L'Echo de Paris» tomamos la siguiente información:

Hace unos días llegaron a Perpignán, en automóvil, cinco españoles que se hicieron conducir al consulado de España. Uno de ellos, llamado Anselmo Fernández, anarquista muy conocido en Barcelona, descendió del automóvil. Habían llegado a Perpignán para expulsar al cónsul actual, señor Iglesias y Velayos.

El señor Fernández se presentó en nombre de la FAI para exigir al cónsul su dimisión, replicando éste si tenía algún poder para hacerlo.

—Soy el secretario general de la Policía catalana, respondió Fernández.

—Me tiene sin cuidado, contestó el cónsul.

—¿Os burláis de mí?, replicó enfadadísimo Fernández. Mañana tendrá nuevas noticias mías.

—Tenga cuidado, señor Fernández, de no tener noticias mías en seguida, contestó el cónsul con la gran cortesía que le caracteriza.

Y el señor Iglesias y Velayos llamó a un agente y a sus amigos y les dijo con su más amable sonrisa:

—¿Tendrían ustedes la amabilidad de persuadir a este señor de que sería muy necesario que abandonase inmediatamente

estos lugares, lo mismo que los amigos que le acompañan? Porque si él no, abandona inmediatamente este Consulado, no tendré más remedio que dirigirme enérgicamente contra el secretario general anarquista de la Policía catalana de la Generalidad de Cataluña. Señor Fernández, ¡tenga usted la amabilidad de salir en seguida de aquí! Haga lo posible por obedecerme, y rápidamente.

—Entendido, replicó Fernández, pero ahora mismo me voy a quejar a la Jefatura de Policía.

—Puede usted irse donde quiera, pero desde luego salga de aquí inmediatamente.

—Ahora mismo me voy a quejar a la Embajada de España y a monsieur Blum.

—Iros hasta el diablo si queréis, pero marcharse ahora mismo.

Fernández se dirigió inmediatamente a la Jefatura de Policía, donde exigió ver al comisario. Fué recibido por monsieur Rogues, secretario general, que le demostró que estas diferencias diplomáticas nada tenían que ver con la Jefatura de Policía. Entonces el furibundo anarquista y sus amigos, en su espléndido Buick, salieron inmediatamente para París, a quejarse ante su querido amigo León Blum.

GUY MOUNEREAU

Extensa información nacional y extranjera de última hora encontrará V. siempre en EL ALCAZAR

Los rojos, por un decreto, se incautan de la producción de arroz y naranja

Los anarquistas son los dueños de Madrid

Incorporación a filas del reemplazo actual

En el frente de Córdoba es sorprendido un camión blindado con socialistas

Sevilla, 28.—Ayer en el frente de Córdoba fué apresado por los nacionales un camión blindado conducido por socialistas. Estos se llevaron una gran sorpresa cuando a su alrededor oyeron vivas a España.

El comité comunista de Suecia envía un convoy a los rojos

París, 28.—A iniciativa del Comité sueco, llegó a Valencia un convoy compuesto de 18 camiones, con 220 bultos para las familias de los muertos en el frente de Madrid. Dicho convoy llevaba la siguiente inscripción: «A la España republicana que lucha en pro de la libertad».

Los rojos se incautan de la producción de arroz y naranja

Valencia, 28.—El gobierno republicano ha dictado un decreto por el cual se incauta de la producción de arroz y naranja. Con esta incautación creen obtener un total de beneficio para el tesoro de 290 millones de pesetas.

Se coge en Asturias una bandera roja

Oviedo, 28.—Por el Naranco ha sido cogida a los rojos una bandera comunista que llevaba bordada la hoz, el martillo y un tomo de «El Capital», de Marx.

Los anarquistas verdaderos «amos» de la situación

París, 28.—La situación interior de Madrid es cada vez más difícil, a causa de que los anarquistas rompen sus compromisos con los demás partidos, no respetando a Gobierno alguno.

Incorporación a filas del segundo y tercer trimestre del actual reemplazo

Burgos, 28.—La Secretaría de Guerra del Gobierno nacional publica la siguiente orden: Se presentarán del día 2 al 6 de enero los reclutas del actual reemplazo, nacidos en el segundo y tercer trimestre de 1915.

Hablan en alemán para los de la «Brigada Internacional»

Salamanca, 28.—Ayer obsequiaron a la «Brigada Internacional» con un discurso en alemán, que traducido resultó ser una apreciación llena de inexactitudes del estado actual de la guerra, pues se afirmaba que en España la mayor parte del territorio está en poder de los rojos y que éstos no tardarían mucho en aplastar al «fascismo».

Los hijos de Alcalá Zamora se ponen a disposición del Gobierno rojo

Salamanca.—Por la frontera de Port-Bou han pasado con dirección

a Barcelona los hijos del que fué presidente de la República española Niceto Alcalá Zamora. Estos vienen a ponerse a disposición del Gobierno rojo de Valencia.

El Gobierno rojo amnistía a todos los delincuentes

Lisboa.—Recientemente el ministro de Justicia del Gobierno rojo de Valencia, García Oliver, se jactaba de ser maestro

Un éxito de nuestra publicidad

del crimen y del robo y declaró que él había cometido numerosos atracos, asesinatos y «otros hechos igualmente meritorios para la causa de la libertad y la democracia».

Pues bien, días pasados y con fecha posterior a la en que hizo tales manifestaciones, García Oliver, como ministro de Justicia, ha dictado un decreto, disponiendo que sean totalmente cancelados los antecedentes penales por hechos realizados con anterioridad al 19 de julio de 1936; que todos los expedientes y notas de los registros referentes a tales hechos sean quemados y que todos los individuos a los que alcance este decreto sean considerados como personas decentes.

El Gobierno rojo de Valencia intensifica la circulación del papel moneda

París.—En el último Consejo celebrado por el Gobierno rojo de Valencia, se estudió un informe relativo a la situación económica y a reforma financiera.

Como dicha situación es francamente desastrosa, el ministro de Hacienda propuso que se intensifique la circulación de papel moneda y que se adopten severas medidas para impedir los cohechos y las defraudaciones por parte de los funcionarios.

El Gobierno rojo aceptó la propuesta de su ministro de Hacienda.

Los duques de Kent tienen una nueva hija

Londres.—La duquesa de Kent ha dado a luz una niña. Se ha dado cuenta inmediata-

El sargento don Alfredo Díaz, del Batallón expedicionario de Tenerife, número 38, que anunció en nuestro periódico del pasado 27 de diciembre, la pérdida de una cartera conteniendo documentación de la tercera Compañía, puede pasarse por nuestra Administración, donde se encuentra depositada dicha cartera por el Guardia civil don Demetrio Fernández, quien la halló en las proximidades del Paseo del Tránsito.

tamente del fausto suceso a la familia real que se encuentra en el Palacio de Sandringham pasando las Navidades.

Veinte automóviles blindados para los primates rojos.—Tienen miedo a ser asesinados por los suyos

Lisboa.—Se sabe que han llegado a Cataluña, por vía Cerbére, veinte automóviles franceses lujosísimos carrozados expresamente por encargo del embajador rojo español en París, Luis Araquistain.

Estos coches están blindados. Las ventanillas traseras van provistas de unas cortinillas metálicas, semejantes a los telones

contra incendios que hay en los teatros para hacer el interior de estos autos invulnerable a las balas de pistola. Serán usados por el Gobierno de Largo Caballero. Dos de estos coches han quedado en Barcelona, para uso de Companys y de Azaña.

El importe total del carrozamiento y manufactura de estos autos blindados, es de cerca de cuatro millones de francos, sin contar los derechos de aduana, que, naturalmente, no han sido satisfechos.

Martínez Anido, presidente del Patronato Nacional Antituberculoso

Por un decreto del generalísimo franco se crea el Patronato Nacional Antituberculoso, designando presidente del mismo al ex ministro don Severiano Martínez Anido, que tan acusada personalidad adquirió durante los siete años de la Dictadura. El general Martínez Anido fué el creador de la Sanidad en sus tres aspectos: nacional, provincial y local, habiéndose distinguido siempre por sus trabajos en el orden de previsión y de asistencia social.

Pocas figuras de la época del general Primo de Rivera, fueron tan combatidos como Martínez Anido, contra quien los masones y judíos emprendieron una intensa campaña de injusticia y de descrédito; pero, a pesar de todo, la personalidad de este gran español jamás decayó ante los ojos de las personas amantes de la religión y de la patria, a cuyos ideales sagrados consagró toda su vida.

Al ser designado para la presidencia de la nueva Institución sanitaria, vuelve esta gran figura a revivir en las actividades de la nueva España, libre de la ponzoña internacional marxista, bajo cuyas garras ha permanecido durante los Gobiernos de la República.

Nuestra felicitación al gran español y otro acierto del Gobierno del Estado.

Una película sobre los sucesos de España

Berlín.—En los talleres de la U. F. A. se acaba de filmar una interesantísima película sobre los sucesos que se están desarrollando en España.

En ella aparecen con toda claridad los horribles desmanes cometidos por los anarquistas españoles con detalles de espeluznante realidad.

En la misma película resaltan las virtudes y heroísmo de los nacionales y los grandes éxitos guerreros que han obtenido.

Aparecen también perfectamente descritos el orden, la paz y el trabajo que reinan en el territorio ocupado por los nacionales.

Para que nada falte al asunto, se añaden numerosos hechos que prueban la unanimidad absoluta de Alemania e Italia en apreciar los asuntos actuales de España.

La situación en Barcelona se agrava de día en día

Los anarcosindicalistas quieren encargarse del Gobierno

París.—El periódico madrileño «C. N. T.», órgano de los elementos anarcosindicalistas, publicó hace dos días un artículo atacando violentamente al líder del sindicalismo moderado (grupo treintista), Angel Pestaña, por haber afirmado que los Sindicatos debieran quedar reducidos a su verdadero papel, y que quienes deben gobernar son los partidos políticos. Es de advertir que Angel Pestaña fué hasta las elecciones de febrero último un enemigo encarnizado de los partidos políticos y que a dichas elecciones se presentó, no como representante de los sindicalistas ortodoxos, sino como representante del grupo «treintista», partidario de intervenir en la política activa.

«C. N. T.» dice que si están representados los anarquistas en el Gobierno, es porque han destruido la estructura capitalista del Estado y ahora tratan de influir para que la sociedad se rija por las normas anarquistas.

París.—Noticias que se reciben de Barcelona dan cuenta de que la situación en la capital catalana continúa agravándose de modo alarmente. Se tiene el propósito de organizar un partido trotskista, bloque de otros dispersos de esta ideología, en oposición a los comunistas rusos. Son muchos los elementos actualmente denominados trotskistas, que no quieren someterse al mando de dirigentes rusos.

Se tiene la evidencia de que el nuevo complot, que en la actualidad se está fraguando, no tardará en estallar.

Ningún sacrificio económico puede ser comparado al de la vida. Hay muchos miles de españoles ofreciendo a diario su vida por la Patria.

Ofrece tu dinero contribuyendo a la «SUSCRIPCIÓN NACIONAL».

Parece que ha terminado el conflicto de China

El diputado francés H. de Kerillis emplaza al ministro P. Cot sobre el envío de un avión francés al gobierno rojo

Es disuelta en Yugoslavia una asociación comunista

M. Henri de Kerillis emplaza a M. Pierre Cot

París.—«L'Echo de París» publica el siguiente suelto, que lleva la firma del diputado M. Henri de Kerillis:

—M. Pierre Cot ha anunciado oficialmente que perseguirá por la vía judicial al periódico «L'Echo de París», por haber publicado la «falsa» noticia de la supuesta llegada a Barcelona del avión-cañón «Dewoitine 510 núm. 2.»

En realidad los sueltos que en relación con este hecho han aparecido en «L'Echo

de París», han sido escritos por mí. Y si no llevaban mi firma, como el de hoy, no fué debido al deseo de eludir responsabilidades. No los firmé sencillamente porque no me parecía bien que mi firma apareciera en dos lugares del mismo periódico. Pero esto no tiene importancia.

Y, además, yo encarezco a M. Pierre Cot que pida a la Cámara inmediatamente se me prive de la inmunidad parlamentaria para proceder contra mí. Esta sería para él una ocasión inesperada y magnífica para iniciar un gran debate sobre los envíos de

aviones, y confundirme. Además el asunto tendrá una tramitación mucho más breve y eficaz que ante el juez de instrucción.

Y en espera de que M. Pierre Cot habrá de plantear esta cuestión en la Cámara, y digo: «El avión-cañón «Dewoitine 510 núm. 2» llegó a Barcelona el sábado último, a la una y media, conducido por Rosés, piloto al servicio del Gobierno rojo de Valencia.

Nuevo intento de robo de aviones

Beziers.—En el campo de aviación de Saint Privat, se ha intentado cometer un nuevo robo de tres aviones de turismo.

Un desconocido, que pretendía hacerse pasar por delegado del Ministerio del Aire, se presentó con dos supuestos ingenieros agregados al Centro de Istres, y pidió al guarda que le diera toda clase de facilidades para examinar y probar los aparatos. El guarda se negó a ello y entonces los desconocidos se ausentaron. De las investigaciones practicadas se ha venido en conocimiento de que tales sujetos eran unos impostores.

Asociación comunista disuelta en Yugoslavia

Belgrado.—Según un comunicado oficial, fué disuelta en Yugoslavia una asociación comunista, cuyo jefe era Dragolious Chovanovitch, jefe del antiguo partido de los campesinos.

De las averiguaciones judiciales, resulta que el Comité central del partido comunista de Yugoslavia, que se encuentra en el extranjero, envió a esta ciudad y fronteras cierto número de funcionarios con la misión de reorganizar aquí el partido.

Estos emisarios concertaron con Chovanovitch un acuerdo de cooperación.

La escuadra japonesa al Mediterráneo

Sevilla.—En la charla pronunciada ante el micrófono de Radio Sevilla por el general Queipo de Llano, éste dijo que la escuadra japonesa estaba preparada para, a la primera orden, salir para el Mediterráneo.

Las andanzas del nuevo «judío errante»

Roma.—Comunican de Oslo que el agitador ruso-japonés Trotsky ha salido ya a bordo de un barco noruego con rumbo a Méjico.

Al terminar el plazo de residencia, en Noruega, que le fué concedido, se solicitó una nueva autorización, pero el Gobierno noruego se negó a ello terminantemente.

Por cierto que de Méjico comunican que los comunistas mejicanos, enemigos de Trotsky, están soliviantados por haberse concedido a dicho sujeto permiso para residir en territorio mejicano. Días pasados fué asesinado el jefe de los trotskystas de Méjico, y se temen graves desórdenes cuando Trotsky llegue a Méjico. Es posible que se trate de atentar contra la vida del agitador.

VIGILAD todos el espionaje enemigo y detened y denunciad a los traidores.

Los gansters actúan

Un conductor de automóviles y su esposa son víctimas de una tentativa de robo a mano armada

Nueva York.—El constructor de automóviles Mathis y su esposa han sido víctimas de una tentativa de robo a mano armada cuando regresaban a su casa en un taxi.

Después de haber pasado la tarde en el teatro con una amiga de nacionalidad belga, la princesa Teresa de Caraman-Chimay, acompañaron a la princesa hasta la puerta del hotel Savoy, en plena Quinta Avenida, y al llegar al hotel Plaza fueron víctimas del ataque de unos gangsters.

Otro coche se cruzó ante el taxi que conducía al matrimonio Mathis y descendieron dos hombres, pistola en mano, que al grito de arriba las manos pretendieron despojar de sus joyas, y particularmente del collar de gran valor que llevaba la señora Mathis. El señor Mathis descendió del automóvil y entabló una lucha con los malhechores. La señora, entre tanto, pidió socorro, luchando con los gangsters tan bravamente como su marido. Logró escapar y correr hacia la puerta del hotel.

La Gran Avenida estaba desierta porque estaba diluviando, y era además bastante tarde; pero empezó a reunirse gente, y los malhechores, que eran cuatro, viéndose perdidos, huyeron.

La señora había podido salvar su collar de esmeraldas, que tiene además un gran valor histórico, pues perteneció a la emperatriz Eugenia.

El señor Mathis recibió un golpe en la cabeza, pero no resultó herido.

El Comité de No Intervención aprueba la propuesta del delegado francés sobre el control de los puertos españoles

Londres.—Después de celebrarse la reunión del Comité de No Intervención en los asuntos de España, se tenía la impresión de que se había conseguido un ligero avance en la resolución de los asuntos sometidos a estudio y consideración de puertos. Se aprobó por unanimidad, excepción hecha del voto del delegado de Portugal, que dió su opinión en contra, la propuesta hecha por el delegado de Francia, Mr. Corbin, cuyo texto íntegro dice así:

«Profundamente impresionados por la necesidad de hacer cuanto sea posible por limitar la duración de la guerra civil española y para impedir el desarrollo de las condiciones que pudieran atentar a las buenas relaciones y armonía de las naciones de Europa.

Convencidos de que estos objetivos no podrían ser conseguidos si no con la aplicación estricta de los principios y postulados del pacto de No Intervención.

Los representantes ante el Comité de No Intervención, están de acuerdo en afirmar que es de la mayor importancia que el plan de control, elaborado para asegurar la duración del acuerdo, sea puesto en práctica lo más rápidamente posible. Dichos representantes se comprometen a pedir a sus respectivos Gobiernos, que les sean concedidos plenos poderes, necesarios a este fin.

El Comité ha estudiado después el procedimiento a seguir a fin de presentar a los dos bandos españoles beligerantes, que deberán decidirse en el plazo máximo de diez días, el proyecto definitivo de control.

Se ha decidido por este Comité, que dicho proyecto sea enviado a ambas partes el día 1.º de enero próximo, por el presidente del mismo, Lord Plymouth, salvo oposición, que pudiera ser presentada en este tiempo por alguno de los delegados del Comité.

Desenlace imprevisto de la guerra china

Pekín.—Anúnciase, sin confirmación oficial todavía, que el generalísimo de los ejércitos nacionales, mariscal Tchang-Kai-Chek, ha sido puesto en libertad por las tropas insurrectas de Tchan-Hsue-Liang.

Con la liberación de Chiang-Kai-Chek han cesado las hostilidades

Shanghai, 28.—El Ministerio de Negocios Extranjeros comunica que la liberación de Chiang-Kai-Chek se efectuó sin condiciones.

Changsuoliang reconoció su error. Los rumores que corren, según los cuales Changsuoliang saldría para el extranjero y que el Gobierno había puesto a su disposición los medios necesarios para hacerlo, no se han confirmado.

Comunican que Changsuoliang llegó juntamente con Chiang-Kai-Chek a Loyang en avión.

El primer acto oficial de Chiang-Kai-Chek fué dar orden para que cesaran las hostilidades y retiradas las tropas gubernamentales de Chansi.—D. N. B.

La llegada del mariscal chino

Nankín, 28.—Una hora después de haber llegado el mariscal Chiang-Kai-Chek, el mariscal Changsuoliang desembarcó en el aeródromo de Nankín, lo que hace suponer que le dieron garantías especiales para su seguridad personal.

La esposa de Chiang-Kai-Chek acompañaba a su marido, así como también su hermano Soong. Varias escuadrillas de aviones escoltaban el aparato del mariscal.

Aproximadamente 10.000 personas, entre ellas 300 representantes de las autoridades, se encontraban en el aeródromo para saludar al mariscal a su llegada. En todos los puntos de China se registraban manifestaciones de verdadera alegría.

La liberación de Chiang-Kai-Chek es aquí vista como el fin del movimiento revolucionario, que quedó así yugulado, sin registrarse víctimas.

El regocijo de la población china sale fuera de lo vulgar y demuestra bien la popularidad del mariscal Chiang Kai-Chek.—D. N. B.

Boletín internacional

La última sesión de la Cámara francesa, accidentada como de costumbre, vuelve a obligarnos a tratar en nuestras columnas del desarrollo de la difícil política del vecino país.

El Gobierno de León Blum, ha obtenido en esa sesión, una concesión por seis meses, de plenos poderes para la resolución de todos los conflictos sociales que se planteen, resolviendo de esta manera, y por el momento, la pugna establecida entre el Parlamento y el Senado, a raíz del proyecto de ley de arbitraje obligatorio.

El presidente del Gobierno, León Blum, se negó a admitir la reforma o contraproyecto, que proponía la Comisión de cuestiones sociales del Senado.

Blum pide al Parlamento una concesión de plenos poderes, para la resolución de cuantos conflictos sociales se planteen, y éste se lo concede por 324 votos.

La cuestión, es materia de provechosa enseñanza política.

De una parte, nos demuestra la trayectoria de la política del Frente Popular. Primero, una propaganda de la democracia pura y de sus métodos; después y una vez en el Poder, una democracia restringida, basada en una mayoría parlamentaria, ciega y sometida, y por último, una concesión de plenos poderes, que es el puente que conduce a la dictadura del proletariado.

Y es que la democracia, no es un sistema de Gobierno, sino una etapa revolucionaria, que no acaba en el parlamentarismo.

NOTAS DE LA GUERRA

ELOGIO DEL MORO

Todos los días pasan cerca de mí. Pasan indiferentes al dolor que sufren—dolor físico que proviene de heridas que recibieron en la lucha—e indiferentes también a cuanto les rodea. Llegaron de tierras africanas y ven por vez primera estos lugares nuestros, las ciudades, los pueblos y los campos de España. Y, sin embargo, yo no he logrado descubrir en sus rostros morenos ni una sola expresión de asombro y de curiosidad. Pasan arrogantes, taciturnos, con paso lento y firme, con ademanes mesurados y tranquilos. Su indumentaria exótica es discreta, no desentona en el acorde general, como si se hubiese adaptado deliberadamente a nuestros usos y costumbres. Pasan con sencillez porte, en el que se vislumbra un punto de elegancia señorial. Son los marroquíes que han venido a combatir a nuestro lado; son nuestros moros; los moros de España.

Su presencia nos hace recordar los años infantiles, años gozosos en que aprendíamos la Historia elemental de España, y las figuras de Muza y de Tarik que, con sus huestes desembarcaron en las costas andaluzas, incitaban nuestra fantasía y se agitaban en nuestros ensueños. ¿Son los mismos, que llegan ahora arrastrados por cordial fraternidad? ¿Descienden de los que lucharon contra los españoles en el Guadalete? Es posible.

Hablan y nos parece que cantan un «psalmo», que entonan un canto litúrgico,

en el que se destacan las obligadas palabras españolas, los nombres propios pronunciados con cariñoso esmero. Callan otras veces y permanecen abstraídos, como si una máscara cetrina y sonriente ocultase los vuelos de su espíritu perdido en caprichosas divagaciones poéticas, que son quizá como es el «arabesco»: símbolo de su raza, motivo ornamental que perpetúe su expresión artística.

Son los moros de España. Son los descendientes de aquellos cuatrocientos hombres y cien caballeros musulmanes que, en el año 710, pasaron el Estrecho de Gibraltar y desembarcaron en Tarifa. Al regresar de su primera expedición a la península, su recuerdo más preciado era el de las mujeres españolas, «bellas como jamás sus ojos las habían visto», y algunas de las cuales partieron cautivas.

¿Fue quizá esa hermosura de nuestras mujeres lo que les incitó a volver? ¿Fueron las mujeres andaluzas las que inspiraron sus canciones y sus fabulosas leyendas que la tradición confundió poco a poco con la Historia? El hecho fue que, guiados por los judíos, conquistaron a España, dominándola durante siete siglos. ¿Vino con ellos la barbarie, como se creyó entonces y se ha dicho después? ¿Trajeron una civilización superior? Probablemente ni una cosa ni otra. De la fusión árabe-española, tan

prolongada, fue surgiendo una civilización nueva; y eso fue todo.

Ellos y nosotros, los moros y los españoles de ahora, somos por nuestro origen, los mismos; y continuamos siéndolo. Mirad a los moros, hoy que podemos contemplarlos a vuestro gusto; mirad su estatura, sus ojos, su pelo, su tez. ¿No se parecen a los que tanto abundan entre nosotros? Advertid sus inclinaciones a la fantasía, su propensión y su credulidad para las fábulas maravillosas, como su proceder, caballeroso siempre, que considera sagrada la promesa y que cumple fielmente las leyes de la hospitalidad. Percatáos de su respeto, de su viveza, de su efusión; observad, en fin, su astucia inteligente, su valor innato y su lealtad, rasgos todos ellos que caracterizan a una gran parte, por lo menos, de la raza española. Quizá en los moros, estos rasgos se conservan más puros, bien que encubiertos por muchos siglos de vida nómada, vida de tribu o semi-salvaje; pero somos los mismos. Sólo una cosa nos separa irremediamente: la religión, que, por nuestra parte, debemos respetar con el mismo exquisito cuidado que ponen ellos en respetar la nuestra.

Los moros están contribuyendo a nuestros triunfos como hermanos fieles y abnegados. Son entusiastas, nobles, valerosos. Son buenos para España. Algunos dormi-

Madrinas de guerra

Solicitan madrina de guerra el soldado Camilo Pajuelo, perteneciente a la Central telefónica de la Ciudadela; César Valero del Campo, a los Voluntarios de Santiago, de Huesca; Manuel Mirueña y Emilio Antón, a la 15 centuria de Robregordo; Antonio Velasco, José Jañer y José de la Puente, a la novena batería del 13 regimiento ligero de Artillería; Luis María Arrechea Belzunce, Requeté navarro, de la compañía de Nuestra Señora del Paz, de Estella; Felipe Elizagarate, teniente de Requetés de la segunda compañía de Alava, y los sargentos Antonio Galindo Franco y Salvador Romea Franco, el cabo Luis Serrano Barrolía y los soldados José María Serrano Navarro y Florentino Sagasta Serrano, pertenecientes todos ellos al regimiento de Infantería Aragón núm. 17.

rán el sueño eterno bajo la tierra en que moraron sus ascendientes. ¡Que en esa tierra florezcan, con los laureles de la victoria, las más lozanas siemprevivas de nuestra admiración, de nuestro amor y nuestra gratitud.

G. GIMENO RIERA

ALISTADOS AL REQUETÉ

“EL ALCÁZAR”

Núm. 37

Martes 1.º de Septiembre de 1936

Dirección y Administración:

Museo Romero Ortiz

(Conclusión.)

El representante británico intervino cerca del Gobierno de Madrid para reclamar ciertas seguridades con respecto a elementos detenidos en la Carcel Modelo. El General Cabanellas denuncia, que nuestros enemigos emplean bala «dum-dum». El Cónsul Buylla ha dejado de asistir al Gobierno de Madrid y se solidariza con el de Burgos.

HENDAYA: La Agencia «Havas» da cuenta de «el Embajador de Argentina se ha dirigido al Gobierno de Madrid en nombre del Cuerpo diplomático proponiendo se aminoren los daños de la guerra sobre la población civil y sobre los monumentos artísticos, gestión que se hizo con «extremada rapidez, pues en ella va el «doble interés de las vidas humanas y de los tesoros artísticos. El Ministro de Estado prometió ocuparse seriamente del caso. El General Mola se encuentra actualmente en la costa Vasca y hoy mismo va a tener una entrevista con personalidades de los Partidos gobernantes y parece que incluso ya hay hechas listas de prisioneros de una y otra parte».

No dejemos de tener presente, que la procedencia de éstas noticias es de la Agencia Havas, muy tendenciosa y de carácter simpatizante con los elementos del Frente Popular francés y por ende con el nuestro.

Comenta Radio Club, la declaración de zonas de guerra en las provincias de Cuenca, Valencia, Castellón y Teruel, y dice que agradece la noticia, pues esto indica que en todas esas provincias hay levantamientos contra el Gobierno y de algunas no había llegado aún a conocimiento de la emisora.

El General Queipo de Llano ha ordenado se formen relaciones juradas de los obreros que se encuentran prestando servicio militar en milicias, requetés y escuadras de los Ejércitos nacionalistas a fin de que les sean reservados sus puestos y abonados los salarios correspondientes.

Nuestros barcos apresaron a 2 costeros que se empleaban en aprovisionar a los buques gubernamentales y los llevaron al Puerto de Huelva.

Los focos aislados rojos que aparecen en algunos pueblos de la provincia de Córdoba, han sido sofocados por una columna

salida de Sevilla que es la misma que ocupó Posadas a 30 Km. de la Capital.

Dos nuevos detalles se nos dan de la victoria de Oropesa que es sin duda el mayor desastre sufrido por los Ejércitos rojos. Tomaron parte en él, fuerzas de Asalto, Guardia Civil y Regimiento núm. 2 y el número de muertos de las fuerzas gubernamentales pasó de 600.

El General Varela ha visitado Granada donde fué recibido con gran entusiasmo. La normalidad de aprovisionamientos de esta Ciudad es cada día mayor.

En Barcelona fué asesinado un sacerdote de nacionalidad francesa. Sin embargo, —dice la locutora—su Gobierno no se preocupará de este crimen ya que se trata de un sacerdote.

Resumen de las 24 horas.

Puede hacerse en pocas palabras pues no hay grandes diferencias en la situación.

Mejoró como sabemos, en Asturias con la unión de columnas y parece que los rojos han pedido sgarro a Madrid.

En Irún y San Sebastián ha empezado el éxodo hacia la frontera francesa, señal de lo apurado de la situación. Fuenterrabía no podrá resistir un momento en cuanto caiga Irún.

En Guadarrama un avance importante llegando a ocupar Navas del Márqués, que es para El Escorial una amenaza muy seria; pero no será rápida la toma de El Escorial puesto que el Ejército Nacionalista quiere evitar el bombardeo para no causar daños en el magnífico Monasterio.

La aviación sigue actuando intensa y eficazmente. Según ha manifestado Queipo de Llano, incluso ha logrado un objetivo que no sospechaba, y fué, que cuando bombardeó el Ministerio de la Guerra se encontraba en él el Presidente Azaña que pudo apreciar los efectos de las bombas.

De la columna Yague no hay señales de vida. Esto ha ocurrido siempre con estas tropas que nosotros llamaríamos la «columna de la victoria» si tuviéramos la manía que tienen los laicos rojos de bautizar sus columnas para que luego—dice la locutora—nosotros las rompamos el bautismo. Decimos que ha pasado siempre por que sus noticias son triunfos, Badajoz, Mérida,

Guadalupe, Oropesa... Esperamos que pronto vendrá otro nombre que nos llene de alegría.

En Toledo—dice Radio Club—siguen los bravos defensores del Alcázar dando la nota destacada de heroísmo con su magnífica resistencia a las ordenes del Comandante militar Moscardó.

En el Sur, no hay operaciones militares puesto que no hay fuerzas rojas con verdadera organización; nuestras tropas hacen realmente labor policial, pueblo por pueblo. No hay noticias de variación en cuanto a la columna Varela que sigue asediando Málaga.

Las tropas de Queipo de Llano ocuparon un pueblo a 50 Km. de Jaen. Estas, libres de la amenaza de Rio Tinto actúan con más soltura.

INFORMACION ALCAZAREÑA

Ayer, apesar de que nos mantuvimos en alarma de artillería de 15,50 cm. durante tres horas por la mañana, no sufrimos un solo disparo ni por la mañana ni en el transcurso del día; los bombazos contra Puerta de Hierro tambien han disminuido y por la tarde fueron neutralizados por fuego de mortero; por cierto que al dar cuenta del buen espíritu con que es sufrido por la guarnición allí destacada, implícitamente incluimos en ella a las tropas de la 4.ª cuadra, que han soportado no solo éstos bombazos y los intentos de incendio, sino el fuego de artillería de todos los calibres, sin abandono de sus puestos y con demostración de excelentes virtudes militares.

El Teniente Coronel de la Guardia Civil, nos ruega para que nosotros lo hagamos en el periódico, y con gusto lo transmitimos, que como apesar de la orden del Sr. Comandante Militar, referente a la entrega de las armas, son muy pocas las entregadas y ninguna rayada, rifles en sus diferentes sistemas, ni pistolas, suplica, el que las entreguen, pues sabiéndose a ciencia cierta quienes son los que no han cumplimentado la orden, no quiere verse precisado a tener que proceder violentamente.

ORDEN DE LA COMANDANCIA MILITAR DEL DIA 1.º DE SEPTIEMBRE DE 1936

ART.º 1.º.—Como ampliación a mi orden de ayer, se cita como distinguido al Falangista NICOLAS HERNANDEZ, por comportamiento al sofocar el incendio de Pabellones, bajo el fuego enemigo.

ART.º 2.º.—Se cita como muy distinguido, al soldado de la Academia José Palomares, que estando de puesto en Pabellones, en la ventana batida por el cañón de 7 cm. procuró con el fuego de su mosquetón impedir que disparasen el cañón, pero el enemigo al no poder cargar y disparar, lanzó botes de humo para quitarle visibilidad, a pesar de lo cual siguió en su puesto, haciendo fuego y recibiendo de fusil, aún después de haber disparado el cañón enemigo, cuyo proyectil entró por la ventana llevándose por delante al individuo citado en unión del parapeto de sacos que le protegía, resultando ileso aún habiendo hecho explosión el citado proyectil de metralla.

ART.º 3.º.—Todo el que tenga en su poder gemelos y telémetros que no pertenezcan al servicio de observación de artillería, los entregarán urgentísimamente en la Comandancia Militar, por ser necesarios al servicio de observación.

ART.º 4.º.—A partir de hoy, queda suprimido el servicio que prestaban los Alféreces como Auxiliares de los Comandantes de servicio en el Alcázar.

ART.º 5.º.—Las raciones de pan y comida consumida por cada persona en el Alcázar, pueden considerarse como raciones de campaña, abonadas por el Estado, sin cargo a los consumidores.

ART.º 6.º.—La revista de Comisario del mes de la fecha, se pasará hoy con arreglo al censo últimamente confeccionado.

EL CORONEL COMANDANTE MILITAR, Moscardó—Rubricado

PERDIDA de una capa nueva de Guardia Civil con las iniciales E. S. V.

UN CARGADOR de 22 cápsulas hay en esta Redac. sin saber su dueño.

La suscripción para el Aguinaldo del Soldado

11.ª relación de donativos

Ayuntamiento de Segurilla, suscripción entre los vecinos, 545,80 pesetas; Joaquín Pretolino, 15; una española, 1; Damián Sánchez, 50; José Hernández, 50; Concepción Hernández, 20; los padres de un héroe del Alcázar, 15; viuda de Azuela, 25; Asunción Morales, 5; Soledad Lambea, 5; Julio Pérez, 5; María Dolores Cuadrado, maestra de Mérida, 10; pueblo de Villaseca de la Sagra, 261; Moisés Juárez, 5; Jesús Sánchez Galán, 2; Manuel M. Salas, 25; Esteban Jiménez, 15.

Jesús Romero, 10 pesetas; Antonio Cuevas, 10; Pedro Pintado, 25; Maximiliano de la Cruz, 25; Emiliano de la Cruz, 10; señora de un defensor del Alcázar, 5; personal del Cuerpo subalterno de la Fábrica de Armas, 100,65; Rogelio Martín, 10; Mariano Merchán, 10; señora de un defensor del Alcázar, 10; Jesús Recio, 5; Gaspar López, 15; un matrimonio, 10; señora de Aragónés, 25; Carmen Aragónés, 25; Esperanza del Alamo, 5; Teresita de Ancos Marín, 5; Manuel Gómez, 6; Asunción Peces, 10.

Antonio Pérez, 10 pesetas; Severiano Garrido, 25; Alfonso Bacheti, 10; suscripción de Talavera de la Reina, 11.211,20; suscripción del pueblo de Gamonal, 235; Francisco Martín, 10; Magdaleno Aguado, 5; Emiliano Arroyo, 25; tres huérfanos de padre, 5; Palacio Arzobispal, 250; Luis Casañas, 25; pueblo Almendral de la Cañada, 253,50; viuda de Enrique García, 10; Josefina García, 5; Luciana Morales, 5; María Dolores de Fuentes, 25.

Isidora Fernández, 5; Luis González, 25; oficina de Transportes del Ayuntamiento, 125; Emilio Arellano, 25; Ventura Arellano, 5; pueblo de Carmena, 567; Luis Ramos, 10; Julián Hernández, 5; Roberto G. Estéfani, 50; Miguel Martínez Maroto, 15; Comunidad de Religiosas Franciscanas, 10; Gómez de las Heras y familia, 30; Jesús García Torrijos, 10; Antonio Hernández, 15.—Total, 14.383,15.

Moisés Juárez, 10 paquetes de tabaco de setenta; Hermanas del Servicio Doméstico, 12 cajetillas de tabaco; Mariano Gómez, seis pares de calcetines; Sofía Peinado, seis pares de calcetines; pueblo de Cerdillo del Condado, 21 arrobas de aceite, tres arrobas de garbanzos, 24 arrobas de vino, dos botellas de jerez, cuatro pares de calzoncillos, cuatro libras de chocolate, una botella de rioja, dos botes de conserva, 16 arrobas de patatas, 10 cometas, dos impermeables, cuatro gallinas y tres conejos.

Suscripción de Talavera de la Reina: 22 botellas de vinos variados, tres cajas de botellas de coñac, seis cajas de higos, cuatro cajas de botellas de jerez, cuatro botellas de jerez, cinco botellas de coñac, tres botellas de jerez quina, dos botellas de vino moscatel, una botella de anís, 20 kilos de morcilla, cuatro jamones, dos kilos de chorizo, cinco kilos de embutido, cuatro sacos de garbanzos, dos sacos de patatas, cuatro sacos de castañas, una garrafa de aguardiente, tres cántaros de aceite, cuatro ovejas, dos cerdos y seis gallinas.

Relación de donativos recibidos en el Gobierno militar

Una toledana, para el Batallón Toledo, seis camisetas, seis calzoncillos, doce pares de calcetines.

Señorita Mata, para el Aguinaldo del Soldado, 25 pesetas.

Patricio Galán, para el Aguinaldo del Soldado, 10 pesetas.

Defensor del Alcázar, para el Aguinaldo del Soldado, 10 pesetas.

Eduardo Molet, para el Aguinaldo del Soldado, 25 pesetas.

Julián de León, para el Aguinaldo del Soldado, 25 pesetas.

Miguel Sánchez Ramírez, para la Suscripción Nacional, 10 pesetas.

Juan Vera Zamora, para la suscripción Nacional, dos anillos de oro.

Juan Vera Zamora, para el Aguinaldo del Soldado, 25 pesetas.

Ruperto Quílez, para el Aguinaldo del Soldado, 5 pesetas.

Joaquín Ribero, para el Abrigo del Soldado, 7 pesetas.

Doctor Cila, para la Suscripción Nacional (reparación de un coche), 5 pesetas.

Paulino Alía Mena, para el Abrigo del Soldado, 10 pesetas.

Defensor del Alcázar, para el Aguinaldo del Soldado, 10 pesetas.

Florentino Gómez, para el Aguinaldo del Soldado, 10 pesetas.

Carmen Díaz de Martín, para el Aguinaldo del Soldado, 5 pesetas.

Fermín Marín, para el Aguinaldo del Soldado, 5 pesetas.

Ramona Morales Martín, para el Aguinaldo del Soldado, 1,50 pesetas.

Uno de Ugena, para el Aguinaldo del Soldado, 100 pesetas.

Los maestros de la Fábrica de Armas, para el Aguinaldo del Soldado, 100 pesetas.

Los maestros de la Fábrica de Armas, para el Abrigo del Soldado, 100 pesetas.

Antonio Colilla Peletero, para el Aguinaldo del Soldado, 10 pesetas.

Una viuda de militar muy española, para el Aguinaldo del Soldado, 10 pesetas.

Una viuda de militar muy española, para el Abrigo del Soldado, 10 pesetas.

Pilarecita y Gerardito Moreno, para el Aguinaldo del Soldado, 5 pesetas.

Trinidad Conde Rodríguez, para la Suscripción Nacional, un reloj y un dedal de plata.

Felipe Alegría (presbítero), para el Aguinaldo del Soldado, 5 pesetas.

Julián Pareja, para el Aguinaldo del Soldado, 5 pesetas.

LOS MEJORES
GARBANZOS Y JUDIAS SON
Los del "Ajero",
DIONISIO PLAZA
TORNERIAS, 6. - TOLEDO

CALZADOS
P. MARTÍN ARCE
Especialidad en efectos militares y artículos para deportes
Comercio, 59 - Telf. 1637 - Toledo

SOBRINA DE
EMILIO DOMINGUEZ
Jamones y embutidos de todas clases
Pruebe los bocadillos de esta Casa
Comercio. núm. 46.-Teléfono 1592
TOLEDO

CARNICERIA Y SALCHICHERIA
CASA RODRIGUEZ - MARTIN
Carnes de vaca, ternera, cerdo y cordero.
Jamones y embutidos de todas clases.
Especialidad en chicharrones
Pruebe las inmejorables salchichas que elabora esta Casa
Tendillas, 9 y Campana, 1. - TOLEDO

ADMINISTRACION DE PROPIEDADES Y CONTRIBUCION TERRITORIAL

ANUNCIO

Por el presente se pone en conocimiento de todos los contribuyentes interesados que durante un plazo de OCHO días tendrán de manifiesto en esta Administración el Padrón de edificios y solares de esta capital, para que durante el indicado plazo puedan examinarlo y alegar y probar su reclamación en cuanto a errores aritméticos o cambios de nombres si alguno pudiera contener.

Toledo 28 de diciembre de 1936.—
El Administrador de Propiedades,
EMILIO G. CORONADO

FALCONDE

El bosquejo biográfico del ilustre Jefe Delegado de la Comunión Tradicionalista lo encontrará usted en

El Secretario de S. M.

donde se trazan rasgos interesantes y se detallan hechos de la historia del gran caudillo

FALCONDE

por JORGE VILLARIN Y WILLY

Pedidos a la Administración de EL ALCAZAR

Precio: CUATRO ptas.

PALOMINO & VERGARA

VINOS Y COÑAC

JEREZ

(CASA FUNDADA EN 1865)

ESPECIALIDADES: FINO TRADICIONALISTA

COÑAC CENTURION

† José Uzal Sánchez

falleció en Toledo

en 1.º de Septiembre de 1936

victima de las hordas marxistas

Manolita Cebrián Arredondo

falleció también en Toledo

el día 2 de Septiembre del mismo año

R. I. P.

Sus desconsolados padres Bernabé Cebrián (portero del Colegio de Doncellas) e Isabel Arredondo; hermanos Mariano (ausente) y Luis-Fermín (maestro de Artillería); hermanas políticas Consuelo y Martina; primos, tíos, sobrinos y demás familia

Suplican a sus amistades una oración por el alma de los finados y asistan a las misas que se han de celebrar por su eterno descanso el día 30 de los corrientes, de ocho a diez de la mañana, en la Iglesia parroquial de Santa Leocadia, V. y M., por cuyo favor les quedarán agradecidos.

ALMACEN DE TEJIDOS

LUCAS PRIETO

PLAZA DE LA CONSTITUCION, 10 y 11

TALAVERA DE LA REINA

COMESTIBLES EN GENERAL

ENCARNACION MARTIN

Especialidad en huevos

— frescos del día —

CAJON 45 -- PLAZA DE ABASTOS

ANTONIO LILLO MACIAS

Representante de Ayuntamientos

Habilitado de Clases Pasivas

Plaza de San Ginés, 1. - TOLEDO

Teléfono de EL ALCAZAR, 1981

El generalísimo visita el frente del Guadarrama y obsequia a los soldados

Alemania hace reclamaciones respecto al barco alemán apresado en el Cantábrico

Fusilamiento en Cataluña de unos aviadores franceses que quisieron desertar de las filas rojas

Lisboa, 28.—Se ha sabido de fuente autorizada que como consecuencia de los últimos descalabros sufridos por la Aviación marxista en el frente aragonés en reñida lucha con los cazas nacionales, en la que fueron derribados tres grandes trimotores de bombardeo, tres de los pilotos, de nacionalidad francesa, se han presentado en el aeródromo de Prat de Llobregat pidiendo la rescisión del contrato y manifestando que ellos vinieron a España en la creencia de que la lucha no sería tan dura y que los aviadores nacionales no tendrían tanta valentía. La realidad—dijeron—les había asegurado de lo contrario y pedían que se les rescindiese el compromiso y se les dejara volver tranquilamente a Francia.

Esta decisión causó enorme sorpresa e inmediatamente se comunicó con la Conserjería de Defensa de la Generalidad, la cual contestó que los citados aviadores debían ser arrestados. Al ser notificada esta orden a los pilotos, éstos se dirigieron rápidamente a sus aviones, pretendiendo huir. Fueron detenidos y poco tiempo después fueron fusilados en el mismo campo de aviación de Prat de Llobregat.

El generalísimo obsequia personalmente a las fuerzas del Guadarrama

Burgos, 28.—Acompañado del general Mola y sin previo aviso, visitó el frente de Guadarrama el jefe del Estado español y generalísimo de los Ejércitos nacionales, general Franco. Distribuyó personalmente cigarrillos entre los soldados, siendo aclamado por las fuerzas que luchan en aquel sector.

En unas declaraciones, Cambó dice que el Gobierno rojo ni siquiera es constitucional

París, 28.—Un periódico francés publica unas declaraciones de don Francisco Cambó referentes a los orígenes del movimiento nacional de España. En ellas afirma que el movimiento no va contra un Gobierno legítimo puesto que el actual Gobierno rojo del Frente Popular no consiguió la mayoría en las pasadas elecciones, sino que teniendo en su mano el Poder, cedido por Portela Valladares antes de tiempo, amañó a su conveniencia bastantes elecciones parciales, que fueron las que aparentemente les dieron el triunfo.

Goebbels hace declaraciones respecto al barco alemán apresado por los rojos

Berlín, 28.—Hablando del incidente ocurrido con el velero alemán «Padow» que fué detenido por varios buques rojos españoles hace pocos días, el ministro de Propaganda, Goebbels, afirmó que el Gobierno alemán había tomado las medidas necesarias para garantizar el derecho del barco, pero que resulta ridículo afirmar, como lo habían hecho algunos periódicos extranjeros, que el Gobierno del Reich haya ordenado a su escuadra que se encuentre en aguas del Cantábrico que haga respetar este derecho en forma inadecuada.

Atentado contra el jefe del Frente Popular chileno

Santiago de Chile.—El cabecilla socialista Grober ha sido objeto de un atentado del que ha resultado ileso. Grober era también el jefe del Frente Popular chileno.

Requisa de aparatos de radio en Madrid

París, 28.—El periódico «Le Matin» recibe un despacho de su corresponsal en Madrid en el que éste afirma que la Junta de Defensa ha ordenado que comience inmediatamente la requisa de aparatos de radio entre todas las personas civiles que aún los poseyeran y también entre las entidades sindicales, con el objeto de que no quedaran funcionando más aparatos que los oficiales.

Noticias de Lisboa dan cuenta del pase a nuestras líneas de varios militares

Lisboa, 28.—Las jornadas del domingo y lunes han sido de bastante movimiento en el frente de Madrid.

Aprovechando un intento de ataque de los rojos a las posiciones de los nacionales, pasaron a las líneas de las fuerzas del Gobierno de Burgos 12 guardias civiles y 16 soldados.

También lo hicieron dos capitanes, uno de Infantería y otro de Artillería.

Los nacionales infringieron un duro castigo a los rojos por el sector de Vallecas, sufriendo éstos varios centenares de bajas.

Los maestros Falla y Arbós, enfermos

París, 28.—El periódico francés «El Amigo del Pueblo», dice que el maestro Manuel Falla se encuentra en Francia gravemente enfermo y se teme que pierda la razón completamente de un momento a otro, pues ya se halla algo perturbado. El maestro Arbós se encuentra en Hendaya también muy oprimido. Los eminentes músicos pudieron salir del territorio rojo. Los acontecimientos que presenciaron han influido en ambos perturbadoramente.

Atentado contra el jefe del Frente Popular de Chile

El parte rojo acusa un intenso ataque nuestro y una gran preocupación en los marxistas

Lisboa, 28.—El comunicado oficial del Gobierno rojo afirma hoy que las tropas nacionales han iniciado un ataque general a las posiciones enemigas del frente de Madrid, que fué precedido de un intenso fuego artillero, que comenzó a las tres de la madrugada. Dice dicho comunicado que fueron duramente castigadas algunas casas del barrio de la Latina, pero que los milicianos resisten, imperturbables, el fuerte ataque.

Importante robo en Budapest

Budapest, 27.—Se ha efectuado un importante robo en una de las farmacias de la capital. Durante la noche, varios individuos penetraron forzando la puerta y llevándose una caja con 251 gramos de radio.

Tempestad en el Báltico

Copenhague, 27.—Desde hace algún tiempo reinan grandes tempestades en el Báltico. Son muchos los barcos que se

mantienen en los puertos sin atreverse a salir, esperando una mejora del tiempo.

Santander, en situación crítica

Burgos, 28.—Una radio roja de Santander se dirigía a la de Valencia afirmando que la situación se agrava en la capital, pues cada vez escasean más los víveres, especialmente arroz, aceite y azúcar, pues la costa del Cantábrico está frecuentemente vigilada por la escuadra nacional, que bombardea continuamente a los barcos marxistas. Pedían el urgente envío de víveres.

Epidemia de gripe en los EE. UU.

Nueva York, 27.—Una gran epidemia de gripe se ha extendido por toda la capital. Todos los hospitales están completamente llenos. En los primeros momentos llegó a resultar insuficiente. Ya ha habido gran número de muertos por este motivo.

Accidente en Italia

Roma, 28.—En una de las provincias del Norte de Italia ha explotado una de las tuberías del gas del alumbrado de una de las calles más importantes. Hubo siete muertos y quince heridos.

Regresa de Roma el cardenal Gomá

Toda la Prensa italiana ha publicado las manifestaciones del primado respecto de España

Su Santidad le ha regalado una birreta, en sustitución de la que le fué robada en Toledo

La estancia del primado de España en Roma

Acaba de regresar de la Ciudad Eterna el cardenal primado, a donde se dirigió en cumplimiento de sagrados deberes, esencialmente relacionados con la Religión, incluyendo también a la Patria, pues los valores supremos aparecen siempre unidos, y los de la Religión bien entendidos suponen siempre los patrióticos.

Efectivamente, el cardenal Gomá se creyó obligado a exponer en Roma el caso de España, como lo había expuesto entre nosotros.

Y lo hizo con tal acierto, que la Prensa italiana recogió unánimemente las manifestaciones de nuestro primado, elogiándolas y propagándolas con cariño y convencimiento.

Insistió el insigne cardenal en que la guerra que sostenemos no es una guerra civil de tendencias más o menos discutibles, sino una guerra total de ideales esencialmente opuestos: es la lucha por la Religión, por la cultura, por la virtud; por todos los principios básicos de nuestra civilización, que sucumbiría aniquilada si la España nacional no se opusiera con todo su ímpetu de heroísmo al torrente de crímenes y de barbarie del marxismo, que pretende desgarrar a España, arrasando altares y palacios, destruyendo claustros, universidades y museos.

Las atenciones que en Italia y en el Vaticano recibió el cardenal Gomá después de esa gloriosa campaña religiosa y patriótica, son harto significativas e importantes.

Y sobre todo, el hecho de que el Soberano Pontífice, a pesar de su precaria salud, haya querido honrar a nuestro primado con una larga audiencia de despedida, es un caso que los católicos españoles no podremos olvidar. Y que pesará mucho en el juicio de los católicos del mundo entero.

Una vez más, como en los días más gloriosos del imperio hispano, la Iglesia y el Poder del nuevo Estado español están perfectamente de acuerdo.

Su Santidad recibe en visita de despedida al cardenal Gomá

Ciudad del Vaticano.—El cardenal Gomá, arzobispo de Toledo, regresó a su país, después de haber permanecido una temporada en la capital de Italia.

Fué recibido en visita de despedida por el Sumo Pontífice, quien le ha hecho el obsequio de regalarle otra birreta en sustitución de la que desapareció cuando saquearon los marxistas el palacio arzobispal de Toledo.